



El Centro INAH Sonora inaugura seminario en torno a su 50 aniversario

- Es coordinado por la Sección de Historia del instituto en el estado y el Departamento de Historia y Antropología de la Universidad de Sonora
- Se realiza del 28 al 31 de agosto de 2023, en el Departamento de Historia y Antropología de esa casa de estudios, con transmisiones en vivo

Hermosillo, Son.- La Secretaría de Cultural del Gobierno de México, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y de su representación estatal, inauguró hoy el seminario académico “A cincuenta años de la presencia del INAH en Sonora”, en el marco de sus celebraciones por medio siglo de presencia en el noroeste de México.

El evento es coordinado por la Sección de Historia del Centro INAH Sonora y el Departamento de Historia y Antropología de la Universidad de Sonora, con el propósito de presentar un recuento del trabajo de las áreas de Historia y Antropología del Centro INAH Sonora, a cinco décadas de su apertura, y una reflexión de sus retos futuros.

Contará con ponencias y presentaciones editoriales de investigadores de los Centros INAH Sonora y Sinaloa; del Centro de Estudios Históricos de Región y Frontera (CEHRF) de El Colegio de Sonora; de la Universidad de Sonora (Unison), la Universidad de Carolina del Norte en Chapel Hill y la Sociedad Sonorense de Historia.

El presídium de la ceremonia de inauguración estuvo integrado por la titular de la Dirección de Estudios Históricos del INAH, Delia Salazar Anaya; el director del Centro INAH Sonora, Zenón Humberto Tiburcio Robles; y la coordinadora de la Sección de Historia del Centro INAH Sonora, Esperanza Donjuan Espinoza.

“Da gusto saber que hace 50 años se creó el Centro INAH, el cual era representante del noroeste de México, siendo un espacio en el que, generalmente, se había estudiado mucho más el área mesoamericana y menos el norte del país. Para nosotros es un gusto saber que se logró esta consolidación con los colegas historiadores que en estos días nos van a contar la historia de su formación y sus vínculos. Para mí es un acompañamiento muy importante”, expresó Delia Salazar Anaya.

En su intervención, y a nombre del Centro INAH Sonora, particularmente de la Sección de Historia, Esperanza Donjuan invitó a los asistentes a “que nos acompañen en estos cuatro días, que serán un recuento de nuestro trabajo, ya con 50 años, en el cual queremos reflexionar en torno a los retos del porvenir, recordar a los que nos precedieron y el legado de quienes ya no están en la memoria de los sonorenses”.



CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA



En el evento también estuvieron la jefa del Departamento de Historia y Antropología de la Unison, Edna Lucía García Rivera; la directora del CEHRF, Esther Padilla Calderón; y la rectora de la Universidad de Sonora, María Rita Plancarte Martínez, quien recordó sus años de formación en el Centro INAH Sonora, e inauguró formalmente el seminario.

“Es un honor ser sede de este seminario, celebrando al Centro INAH Sonora. En el proceso de las instituciones, en su desarrollo y devenir, no solamente se logran publicaciones, congresos y formaciones, sino que se toca el alma, el corazón y la vocación de las y los jóvenes”, señaló la académica.

La modalidad del evento es híbrida, a fin de tener mayor alcance entre las y los alumnos y académicos del Departamento de Historia y Antropología de la Unison, las y los investigadores y personal del Centro INAH Sonora y quienes deseen seguir estas ponencias de manera virtual, a través de la página de Facebook: [Antropología e Historia en Sonora](#), en la cual también se puede consultar el programa completo de actividades.

Este 2023, el Centro INAH Sonora llega a su 50 aniversario y su celebración se extenderá durante el año, con conferencias, exposiciones y eventos especiales que enriquezcan el patrimonio cultural de la entidad. Para estar pendiente de estas actividades, se invita a seguir las redes sociales de Antropología e Historia en Sonora: @CISonora – Facebook y X Corp.

---oo0oo---

Síguenos en:

Facebook: [@INAHmx](#)

X Corp: [@INAHmx](#)

Instagram: [@inahmx](#)

YouTube: [INAH TV](#)

TikTok: [@inahmx](#)

Sitio web: [inah.gob.mx](#)

